



# El artículo de la semana

Cristo, Rey del Universo

**C**on este domingo se cierra el año litúrgico. Las lecturas de este fin de año nos presentan la figura de Cristo como Pastor, Rey y Juez.

El profeta Ezequiel nos presenta a Dios como al Pastor que reúne a sus ovejas dispersas: "Yo mismo en persona buscaré a mis ovejas y las reuniré. Como un pastor que sigue el rastro de su rebaño cuando se encuentran las ovejas dispersas...y las libraré... Yo mismo apacentaré mis ovejas, yo mismo las haré sestear...buscare las ovejas perdidas, recogeré a las descarradas, vendré a las heridas, curaré a las enfermas, a las gordas y fuertes las guardaré y las apacentaré como es debido" (Ezequiel 34, 11-12, 15-17).

Esta figura de Dios-Pastor del pueblo elegido aparece regularmente en los textos bíblicos, tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento. Bien conocido es el pasaje del capítulo 10 del evangelio de Juan, en el que Jesús retoma para sí la figura del Dios-Pastor: "Yo soy el buen pastor. El buen pastor da su vida por sus ovejas", así como la parábola de la oveja perdida (Mateo, 18, 12-14 y Lucas 15, 4-7). No echemos en saco roto este "aspecto" del comportamiento de Dios con nosotros. En momentos de bonanza es fácil aceptar y reconocer esta figura del Dios-Pastor, pero cuando las cosas vienen mal dadas, ¡qué difícil es aceptar, en la "noche oscura", que Dios sigue cuidando de nosotros con toda solicitud! ¡Hombres de poca fe!

Cierto, Dios es nuestro Pastor, pero no por eso deja de ser el Rey del Universo y el Juez de vivos y muertos. San Pablo, en su primera carta a los fieles de Corinto (15, 20-26.28) nos dice que Cristo recibió del Padre el mandato de conquistar el Reino de Dios, perdido por el pecado del hombre. Al fin de los tiempos, una vez conquistado el Reino, Cristo devolverá "a Dios Padre su reino, una vez aniquilado todo principado, poder y fuerza (porque) Cristo tiene que reinar 'hasta que Dios haga de sus enemigos estrado de sus pies' El último enemigo aniquilado será la muerte". Y Pablo concluye: "Al final, cuando todo esté sometido, entonces también el Hijo se someterá a Aquél que todo se lo había sometido, para que Dios sea todo en todos". ¡Magnífico retablo cósmico! ¡Qué distinta sería nuestra vida si tuviéramos en perspectiva esta visión del mundo! Y, sin embargo, esta es la visión de nuestra fe.

Pero, creámoslo o no, lo cierto es que ese Dios-Pastor, ese Rey del universo, es, al mismo tiempo, nuestro Juez. Al fin de los tiempos, "cuando el Hijo del hombre venga en su gloria...se reunirán en su presencia todas las gentes, y separará a unos de otros, como el pastor separa a las ovejas de los cabritos" (Mateo 25, 31-46), en función de nuestra conducta con los demás: "tuve hambre y me disteis (o no me disteis) de comer...". Al final de la vida nos examinarán del amor.

La voz de la parroquia

# San Miguel Arcángel

20/11/2011 nº884

Año XVI

iii Esta semana la Iglesia celebra!!!



**Presentación de la Stma. Virgen**

el lunes 21

Al día siguiente de la dedicación de la basílica de Santa María la Nueva, construida junto al muro del antiguo templo de Jerusalén, se celebra la dedicación que de sí misma hizo a Dios la futura Madre del Señor, movida por el Espíritu Santo, de cuya gracia estaba llena desde su Concepción Inmaculada.



**Santa Cecilia**

el martes 22

Virgen y mártir, que, según la tradición, consiguió la doble palma por amor a Jesucristo, en el cementerio de Calixto, en la vía Apia de Roma. El título de una iglesia en el Transtíber lleva desde antiguo su nombre (s. V).

# Santos Andrés Dung-Lac y comp. mártires

el jueves 24

En una común celebración se venera a los ciento diecisiete mártires de las regiones asiáticas de Tonquín, Annam y de la Cochinchina. Ocho de ellos eran obispos, otros muchos presbíteros, amén de ingente número de fieles de ambos sexos y de toda condición y edad, todos los cuales prefirieron el destierro, las cárceles, los tormentos y finalmente los extremos suplicios, antes que pisotear la cruz y desviarse de la fe cristiana (1839).

## ENCUENTRO VICARÍA VII AVISO

El sábado 26 de Noviembre, la parroquia quiere unirse al parón en las distintas actividades de la celebración de la JMJ. Será un día de convivencia para compartir frutos espirituales, recordar esta experiencia de gracia y proyectar el futuro de la Lugar: Centro Fray Luis de León de Guadarrama.

Horario: de 10 a 19h.  
Podéis apuntaros en el despacho parroquial: Agentes de Pastoral, Voluntarios JMJ, Jóvenes, Familias de Acogida y todo el que lo deseé. Hay que llevar la comida.

## AVISO

Reunión de la Hdad de la Virgen de los Dolores  
Os recordamos que el lunes 21 es la reunión general de la Hermandad de la Virgen de los Dolores. Se celebrará después de la Misa de 19h. en el salón parroquial.

A.O.





# Palabra de Dios

**Verbum Dei**



## Primera lectura

Lectura de la profecía de Ezequiel.  
34, 11-12. 15-17.

Así dice el Señor Dios:

«Yo mismo en persona buscaré a mis ovejas, siguiendo su rastro. Como sigue el pastor el rastro de su rebaño, cuando las ovejas se le dispersan, así seguiré yo el rastro de mis ovejas y las libraré, sacándolas de todos los lugares por donde se desperdigaron un dia de oscuridad y nubarrones.

Yo mismo apacentaré mis ovejas, yo mismo las haré sestear -oráculo del Señor Dios-. Buscaré las ovejas perdidas, recogeré a las descarriadas; vendaré a las heridas; curaré a las enfermas: a las gordas y fuertes las guardaré y las apacentaré como es debido.

Y a vosotras, mis ovejas, así dice el Señor:

Voy a juzgar entre oveja y oveja, entre carnero y macho cabrio.»

Palabra de Dios

## Salmo responsorial.

Sal 22, 1-2a. 2b-3. 5. 6.

El Señor es mi pastor, nada me falta.

## Segunda lectura

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios. 15, 20-26. 28.

Hermanos:

Cristo resucitó de entre los muertos: el primero de todos. Si por un hombre vino la muerte, por un hombre ha venido la resurrección. Si por Adán murieron todos, por Cristo todos volverán a la vida. Pero cada uno en su puesto: primero Cristo, como primicia; después, cuando él vuelva, todos los que son de Cristo; después los últimos, cuando Cristo devuelva a Dios Padre su reino, una vez aniquilado todo principado, poder y fuerza.

Cristo tiene que reinar hasta que Dios haga de sus enemigos estrado de sus pies. El último enemigo aniquilado será la muerte. Y, cuando todo esté sometido, entonces también el Hijo se someterá a Dios, al que se lo habla sometido todo. Y así Dios lo será todo para todos.

Palabra de Dios

## Funerales

**Lunes 21** 19:00, dif. Hdad. de los Dolores  
**Jueves 24** 19:00, Silvana-Leda Clivio Benites  
**Viernes 25** 19:00, 1<sup>er</sup> Aniv. Alfonso Vilches Pérez  
20:00, José Andrés Navarro Pérez

**Lun. 21** Za 2,14-17 / Sal Lc 1,46-50 / Mt 12,46-50  
**Mar. 22** Dn 2,31-45 / Sal Dn 3,57-61 / Lc 21,5-11  
**Mié. 23** Dn 5,1-6.13-17.23-28 / Sal Dn 3,62-67 / Lc 21,12-19  
**Jue. 24** Dn 6,12-28 / Sal Dn 3,68-74 / Lc 21,20-28  
**Vie. 25** Dn 7,2-14 / Sal Dn 3,75-81 / Lc 21,29-33  
**Sáb. 26** Dn 7,15-27 / Sal Dn 3,82-87 / Lc 21,34-36

año XXV número 384 20/11/2011 Solemnidad de Cristo Rey

## Evangelio

Lectura del santo evangelio según san Mateo.  
25, 31-46.

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

-«Cuando venga en su gloria el Hijo del hombre, y todos los ángeles con él, se sentará en el trono de su gloria, y serán reunidas ante él todas las naciones. Él separará a unos de otros, como un pastor separa las ovejas, de las cabras. Y pondrá las ovejas a su derecha y las cabras a su izquierda. Entonces dirá el rey a los de su derecha:

"Venid vosotros, benditos de mi Padre; heredad el reino preparado para vosotros desde la creación del mundo. Porque tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber, fui forastero y me hospedasteis, estuve desnudo y me vestisteis, enfermo y me visitasteis, en la cárcel y vinisteis a verme."

Entonces los justos le contestarán:

"Señor, ¿cuándo te vimos con hambre y te alimentamos, o con sed y te dimos de beber?; ¿cuándo te vimos forastero y te hospedamos, o desnudo y te vestimos?; ¿cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a verte?"

Y el rey les dirá:

"Os aseguro que cada vez que lo hicisteis con uno de éstos, mis humildes hermanos, conmigo lo hicisteis."

Y entonces dirá a los de su izquierda:

"Apartaos de mí, malditos, id al fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. Porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber, fui forastero y no me hospedasteis, estuve desnudo y no me vestisteis, enfermo y en la cárcel y no me visitasteis."

Entonces también éstos contestarán:

"Señor, ¿cuándo te vimos con hambre o con sed, o forastero o desnudo, o enfermo o en la cárcel, y no te asistimos?"

Y él replicará:

"Os aseguro que cada vez que no lo hicisteis con uno de éstos, los humildes, tampoco lo hicisteis conmigo."

Y éstos irán al castigo eterno, y los justos a la vida eterna.»

Palabra del Señor

## Lecturas de la semana

## Parroquia de San Miguel Arcángel

Párroco: D. Jesús González Alemany;  
Vicarios parroquiales:  
D. Jesús M<sup>º</sup> Silva Castignani y  
D. Miguel Ángel López López;  
Adscritos: D. Pedro Gil Garbisu y  
D. Mariano Vázquez Palencia.

**San Miguel**